



Consejo de Seguridad

Distr. general
5 de abril de 2018
Español
Original: inglés

Carta de fecha 2 de abril de 2018 dirigida al Secretario General por el Representante Permanente de los Países Bajos ante las Naciones Unidas

Por medio de la presente y en mi calidad de Presidente del Consejo de Seguridad en marzo de 2018 deseo ponerle al corriente de la reunión informativa abierta del Consejo sobre la región de la cuenca del lago Chad y la aplicación de la resolución [2349 \(2017\)](#) del Consejo de Seguridad, relacionada con el punto del orden del día “Paz y Seguridad en África”, que se celebró el 22 de marzo de 2018. En colaboración con el Departamento de Asuntos Políticos de la Secretaría y los cuatro países de la región (el Camerún, el Chad, el Níger y Nigeria), se redactó una nota conceptual en que se subrayó la importancia de abordar las causas fundamentales del conflicto. Se instó a los miembros del Consejo a que centraran la atención en las cuestiones siguientes:

1. ¿Qué tipo de medidas concretas podría considerar el Consejo de Seguridad, en particular de apoyo a los países y a los agentes que trabajan en la región de la cuenca del lago Chad, a fin de intensificar los esfuerzos para estabilizar y rehabilitar la región y avanzar en la aplicación de la resolución [2349 \(2017\)](#)?
2. ¿Cómo pueden las Naciones Unidas y el Consejo de Seguridad responder con más eficacia y coherencia en términos de evaluación y gestión integral de los riesgos, alerta temprana y medidas concretas en la región de la cuenca del lago Chad?
3. ¿Cómo pueden las Naciones Unidas contribuir a que se satisfaga la necesidad, puesta de relieve en la resolución [2349 \(2017\)](#) del Consejo, de que los riesgos, en particular los relacionados con el cambio climático y los cambios ecológicos, se evalúen y gestionen adecuadamente?

Como ya sabe, la Sra. Amina Mohammed, Vicesecretaria General, el Sr. Mohammed Bila, experto en teleobservación de la Comisión de la Cuenca del Lago Chad, y la Sra. Chitra Nagarajan, Asesora Superior sobre Conflictos de Adelphi, informaron al Consejo sobre las causas fundamentales del conflicto en la región de la cuenca del lago Chad.

Los tres informadores subrayaron la importancia de hacer frente a una serie de causas fundamentales, como la inexistencia de estructuras locales de gobernanza y la falta de participación de las comunidades locales. También subrayaron los vínculos existentes entre la creciente variabilidad del clima y la escasez de agua, entre otros factores medioambientales, y los acontecimientos en la región. Además, los informadores prestaron especial atención a la importancia de las evaluaciones de los riesgos relacionados con el cambio climático y los cambios ecológicos. Tanto el Sr. Bila como la Sra. Nagarajan pusieron de relieve el destacado papel de la Secretaría a ese



respecto y presentaron opciones de seguimiento concretas para su consideración por el Consejo de Seguridad y el sistema de las Naciones Unidas en su conjunto. En resumen, los informadores formularon las siguientes recomendaciones dirigidas al sistema de las Naciones Unidas:

- Mejorar la presentación de informes aprovechando los ciclos de informes de la Oficina de las Naciones Unidas para África Occidental y el Sahel y la Oficina Regional de las Naciones Unidas para África Central, y en particular mejorar la evaluación y el análisis de los riesgos relacionados con el clima y los riesgos ecológicos;
- Velar por que se lleve a cabo una programación adaptada a los conflictos, el género y el clima que tenga en cuenta la perspectiva local y aumente la participación de las comunidades;
- Mejorar la supervisión y la presentación de informes sobre los programas y sus resultados tanto al Consejo de Seguridad como en otros foros.

Posteriormente, formularon una declaración todos los miembros del Consejo y a continuación lo hizo Nigeria por conducto de su Representante Permanente ante las Naciones Unidas, quien hizo uso de la palabra en nombre de los cuatro países de la región (el Camerún, el Chad, el Níger y Nigeria). En la mayoría de las declaraciones (fueron excepción las formuladas por dos miembros del Consejo), se confirmaron los vínculos entre las consecuencias negativas del cambio climático y la situación en la cuenca del lago Chad y sus efectos en el aumento del extremismo violento. Además, varios miembros destacaron los vínculos entre la escasez de agua, la sequía, la desertificación y la degradación de las tierras, y el deterioro de la situación en la región. Todos los miembros del Consejo subrayaron la importancia de las iniciativas regionales, como la labor de la Fuerza Especial Conjunta Multinacional para hacer retroceder a Boko Haram. Destacaron la necesidad de aumentar la financiación para apoyar esas iniciativas y atender a las necesidades humanitarias. Algunos miembros del Consejo también subrayaron la necesidad de que las Naciones Unidas y el Banco Mundial realizaran una visita conjunta a la región, en consonancia con lo dispuesto en la resolución [2349 \(2017\)](#). Además, la mayoría de los miembros del Consejo instaron a mejorar la evaluación y el análisis de los riesgos relacionados con el clima y el agua vinculados con el conflicto en la región y con otras situaciones de conflicto, en su caso. Instaron a la Secretaría a mejorar la presentación de informes en esa esfera.

El Reino de los Países Bajos organizó esta reunión informativa abierta en marzo con objeto de prestar especial atención a las causas fundamentales del conflicto. En mi calidad de Presidente del Consejo de Seguridad en marzo de 2018, espero que la reunión informativa sienta las bases para avanzar en la aplicación de la resolución [2349 \(2017\)](#). Agradecemos con interés la ocasión de colaborar con la Secretaría en ese sentido.

Agradecería que tuviera a bien distribuir la presente carta como documento del Consejo de Seguridad.

(Firmado) Karel J. G. van Oosterom
Embajador
Representante Permanente